

正しく知ろう! 皮膚の病気

かんせん

乾癬とは?

これから暑さに向かい、肌を露出する機会が増えてきます。皮膚のトラブルの一つ、乾癬(かんせん)という病気をご存じですか。「カンセン」の響きから、人に感染するという印象を持たれ、つらい思いをしている患者の方もいますが、人にうつる病気ではありません。まず発疹ができ、それがフケのように白くなつてはがれ落ちる症状が見られます。国内の患者数は43万人※1に上ると言われています。そこで、浜松医科大学皮膚科学講座 本田哲也先生に乾癬を発症する原因と症状について、静岡県立総合病院 皮膚科 八木宏明先生に対策と治療法について伺いました。〈企画・制作/静岡新聞社地域ビジネス推進局〉



静岡県立総合病院 皮膚科
八木 宏明 先生

やぎ・ひろあき

1988年浜松医科大学医学部医学科卒。90年沼津市立病院皮膚科・医員、92年~98年浜松医科大学皮膚科・助手、96年~98年米国コロラド大学医学部皮膚科・研究員として留学。99年沼津市立病院皮膚科・科長、2000年浜松医科大学皮膚科・講師を歴任し、09年静岡県立総合病院皮膚科・主任医長、20年に同部長。浜松医科大学臨床教授

浜松医科大学 皮膚科学講座
本田 哲也 先生

ほんだ・てつや

2000年、京都大医学部卒。07年~10年京都大医学部附属病院皮膚科・助教、10年~12年米国国立衛生研究所・visiting fellowとして留学。12年~15年京都大医学研究科・AKプロジェクト・特任准教授に就任、15年~20年、同大医学部附属病院皮膚科・講師を経て、20年より浜松医科大学皮膚科・教授。専門は乾癬、アトピー性皮膚炎、接触皮膚炎



選択肢広がる 対策と治療 治療法と治療薬

診断自体は難しくありません。乾癬の症状は特徴的なので、発疹の広がり方や患部の症状を見ることで、皮膚科専門医であれば比較的簡単に判断できます。ただし、区別する必要のある疾患もあるため、皮膚の組織を採取して病理診断を行うこともあります。また、「乾癬性関節炎(関節症性乾癬)」の場合、関節の痛みがリウ

が進みます。

まずは基本的な治療法には主に療法、内服療法があります。作用があります。この

人にはうつら
マチの症状と似て
痛みが同じ病気な
ことはなかなか
ない方も多いと思
ふ。治療法には主に
療法と大きく分けて
あります。症状
質、意向に応じて、
きます。

2種類があります
にはビタミンD3
は表皮細胞の活発
ます。ステロイドは、
法は、症状の改善

一乾癬とはどのような病気なのでしょうか。
乾癬は皮膚に慢性的な炎症が起ころる病気です。皮膚の角質層が厚く硬く角化する病気「角化症」の一つです。症状は全身に現れます。特に頭部や肘、尻、すねなど刺激を受けやすい場所に発疹が出やすいという特徴があります。たいていは、まず炎症によって皮膚が赤くなる「紅斑(こうはん)」が現れ、次に皮膚が盛り上がる「肥厚(ひこう)」となり、表面がフ

原因はいまだ不明の皮膚疾患

乾癬で乾癬全体です。紅斑や鱗屑もに約半数の患者が見られます。「乾癬性関節症」は皮膚く関節の痛みや腫が変形することも

原因と症状

ケのように白くな

せつ)下、それがば

肩(らくせつ)と

